
莱州市“富民大桥”下垃圾塞满河道
三元村村民：每年都反映，一直缺乏有效监管
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本报讯（YMG全媒体记者 金海
善 摄影报道）近日，“烟台民意通”热线
6601234接到莱州市民电话，反映莱州
市驿道镇三元村存在河道垃圾遍地、无
人清理、影响农村人居环境的情况。

3 月 24 日，记者来到莱州市三元
村，现场情况确如市民所言，站在村口
的村碑处就能看到河道遍地的垃圾。

三元村的村碑位于该村南出口，写
有“富民大桥”的石碑与村碑隔路呼
应。石碑后身写有文字：富民大桥建成
于 2009年 5月。在“两碑”北面不出 10
米，即是富民大桥。记者在现场看到，
此大桥规模不大，但对于三元村及周边
的百姓而言却意义不小，此桥是三元村
通向莱州、招远的必经之路。“出村都要
走这座桥，桥边是我们村去莱州的公交
站。”三元村村民告诉记者。记者看到，
三元村村南头的小河位于三元村生活

区和农耕区的分界处。河南边，是已经
出芽的农田；河北边，则是一排村居。

村口和要道的叠加本应是村容村
貌卫生情况的光亮地带，然而记者在三
元村却看到了相反的一幕：不需要专门
寻找，站在富民大桥桥头就能看到桥下
倒满了垃圾。向西看，情况更是严重：旧
衣服、塑料袋、建筑垃圾充斥在河道两
旁。沿着河边向西走，河道入眼到处是
随意倾倒的垃圾。刮风时，垃圾袋肆意
飞起。这些情况让小河北面的村民苦不
堪言。“天马上热起来了，苍蝇、蚊子很烦
人。”三元村村民说，“到了汛期如果下
雨，河道会涨水，到时候河道两旁的垃圾
会被冲到路上，也很烦人。”

三元村村民告诉记者，他们每年都
会和村里及上级部门反映，有时候能清
理，但一直缺乏有效监管。“夏天有水
时，如果河里没有这么多垃圾，坐在家

门口很清凉。现在就怕下雨，水把垃圾
冲到家门口和地里。希望通过媒体反
映，有关部门能将家门口的小河清理干
净。”三元村村民说。

关于三元村村口河道的清理，“烟
台民意通”将持续关注。

本报讯（YMG全媒体记者）3月 28日
8:00至8:30，烟台市政府投资工程建设服
务中心嘉宾做客《民生热线》节目直播间，
通过热线电话6251234回答市民提问。

主持人：今年中心承担的城建重点工程
有哪些？建设进度如何？

市住建局副局长修晓明：本年度中心
共承建47项重点工程，月底前开复工率将
达到50%。

一是医院类，包括临床中心莱山院
区、综合实验基地、市妇幼保健院、市中医
院扩建、奇山医院扩建及市中医院幸福新
城院区6个项目；

二是公建类，包括人民警察培训学
校、老年福利中心三期项目、公安两所一
基地等7个项目；

三是市政类，包括青年南路-红旗路
下沉立交、山海步道、大南山公园、体育公
园综合改造提升等34个项目。

主持人：请介绍市级医院重点项目建设
推进情况。

工程建设一科科长刘少飞：目前，正
在统筹推进6个医院项目建设。临床中心
莱山院区项目预计7月底前建成交付。综
合实验基地项目正在进行电梯、机电安装
及室内装修，预计 6月底前建成交付。市
妇幼保健院项目、市中医院扩建项目、市
中医院幸福新城院区项目、奇山医院项目
预计2024年建设完成。

本报讯（YMG全媒体记者 杨春
娜 通讯员 冯昕 孙雪芹）和煦的春风为
港城带来丝丝暖意，2022-2023年供暖
季即将结束，那么停暖之后有哪些注意
事项呢？

市城管局数字化管理服务中心工作
人员告诉记者，停暖后，要及时关闭采暖
系统供回水阀门。在供暖季结束后管道
不负载压力时，用户应自行、尽早检查家
中阀门情况，一旦发现滴漏现象，及时联
系专业人员进行维修，不要私自处理或
随意拧动，以免造成不必要的财产损失。

停暖后，还要定期清洗供热管道。
若因室内供热设施老化或不合理而造成

供暖期间频繁维修、暖气效果不好的，用
户可以联系专业人员对家中供暖管道进
行清洗。长时间不清洗很容易造成家中
暖气系统堵塞，造成管道中的水气循环
不畅，影响供暖效果。

停暖后，不要放掉暖气片和管道
中的水。因为暖气管道中的水是经过
防腐处理的软化水，能有效隔绝空气
进入暖气系统，可延长暖气片和管道
的使用寿命。为防止停暖后用户室内
暖气管道及暖气片内部生锈，供热公
司的工作人员将在停暖后将所有热用
户单元楼入户阀门关闭，以确保供热
系统水量充盈，防止空气进入，造成供

热设施氧化腐蚀。如果确有需要改拆
暖气设施的，请提前与供热单位技术
人员取得联系。

停暖后，还是进行“分户改造”的好
时机。若为“上供下回”系统，整栋楼或
整个单元供热效果不佳，用户要求进行
分户改造的，可以在停暖后及时向所属
供热公司反映情况，供热公司将派出工
作人员到现场调查核实，确定改造方案，
以便及早列入改造计划，确保下一个供
暖季正常使用暖气。

按照往年情况，4月上旬天气变化
反复无常，早晚温差过大，保暖也是需要
注意的问题。

本报讯（YMG全媒体记者 何晓
波 摄影报道）3 月 27 日，家住芝罘区
幸福南路支农里社区 56-7 号的孙大
叔，望着窗外伸手可及的树枝忧心忡
忡：“夏天就要来了，这些树长出茂盛
的绿叶后，不但影响家里采光还存在
安全隐患。”

日 前 ，“ 烟 台 民 意 通 ”热 线
6601234 接到孙大叔的求助，称他家
楼下的行道树长得太高了，树枝都
伸到 4 楼窗户外面了，担心夏天枝繁
叶茂的树枝给家里带来安全隐患。
3 月 27 日，记者来到支农里社区 56-
7 号居民楼前，看见孙大叔所说的行
道树位于幸福南路北侧支农里社区
公交车站后方。这一排高大的行道
树超过 20 棵，树高接近 20 米，有些
树枝尽管光秃秃的还没有长出绿
叶，但在孙大叔位于 4 楼的家里，打
开窗户伸手就能抓到树枝。

孙大叔说，冬天好一些，到了夏天
枝繁叶茂的树枝挡住了窗户，让屋内
采光受到影响，夏天热必须打开窗户
透风，但有时候一些虫子会顺着树枝
爬到屋子里，很是吓人，“开窗吧，树枝
实在是扰乱生活。关窗吧，家中又闷
热难耐”。

这些树枝不是一年两年长成这样
的，以前遇到类似问题怎么处理的呢？
孙大叔称，他以前也投诉过，相关部门
工作人员来了后简单看了看，把下面的
树枝锯了锯，而高处的树枝，不知道为
何不处理。

支农里社区居委会工作人员得知
此事后表示，这些行道树的管理由芝罘
区园林部门下放到幸福街道办了，街道
办工作人员前来处理过，当时施工时担
心树枝掉下来落到居民小棚上，所以只
修剪了相对较小的树枝，对于那些高大
茂盛的树枝则因为作业设备有限，没有
处理。

最后，支农里社区居委会工作人员
留下了孙大叔的联系方式，表示将前往

现场调查落实其具体诉求，然后协调街
道办相关工程人员前来处理，让居民们
不再为此烦心。

供暖季即将结束，停暖后要注意啥？

行道树太高，枝条侵扰居民窗
支农里社区居委会：将前往实地调查，争取圆满处理

临床中心莱山院区项目
预计7月底前建成交付

本报讯（融媒体记者 孙帅帅）27日晚
5点 40分左右，正是下班高峰期，在市区
荆子山隧道内，车辆行驶缓慢，排起了长
队。这时一辆救护车呼啸而来，面对着隧
道内长长的车队，救护车上的人都犯了
愁，但接下来的一幕，感动了所有人：前方
车辆纷纷向两侧让路，为救护车让出了生
命通道。

“听到救护车的警笛声后，我第一时间
想到的就是给救护车让路。我从反光镜看
到后边的车，也都在纷纷给救护车让路。”
车主高先生告诉记者，“我在那儿等了两个
绿灯都没过得去。”

“大家这么一让，救护车大约多长时间
就过去了？”记者问高先生。

“没用 1分钟就让出了道，因为两侧
的车都在给我们中间的这条车道的车
让路。”高先生说，“我觉得咱烟台的车
主都特别有素质，最主要的是咱烟台人
特别有爱心，大家都在为这条生命之路
让路。”

点赞烟台车主
隧道内上演教科书式让行


